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MUNICIPALIDAD DE SAGRADA FAMILIA 

SECRETARIA MUNICIPAL 

CONCEJO MUNICIPAL  

 
ACTA 

439° SESIÓN ORDINARIA 
Concejo Municipal 2024 - 2028 

Martes 11 de marzo de 2025 
9:00 horas 

 
  
En Sagrada Familia, 11 de marzo de 2025, siendo las 9:10 horas, se reúne el HONORABLE 
CONCEJO MUNICIPAL de SAGRADA FAMILIA, en la sala de reuniones.  Término 11:06 horas. 
 
Se abre la sesión en Nombre de Dios con asistencia de: 
 
Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, don Osvaldo Jorquera Padilla. 
 
Señor Concejal Municipal don Ignacio Alcaino Vergara. 
 
Señor Concejal Municipal, don   Alen Quiroga Barrera,   

Señor Concejal Municipal, don   Marcelo Ahumada Farías,  

Señor Concejal Municipal, don   Felipe Espinoza Farías, 

Señor Concejal Municipal, doña Yanina Herrera Baeza,  

Señor Concejal Municipal, don   Juan San Martín Baeza, y 

  

Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal, don Patricio Salinas Cornejo. 

 
TABLA:        

 
1.-      Aprobación Acta Sesión Ordinaria N°437, del día 14.02.2025. 
 
2.- Aprobación Acta Sesión Ordinaria N°438, del día 4.03.2025. 
 
3.- Lectura Correspondencia. 
 
4.-     Cuenta del Municipio. 
 
5.-   9:30 horas, asiste don Cristian Basso Riveros, Abogado de SECPLAC. 
 
5.1 Presentación y aprobación Declaración de Bien Nacional de Uso Público, camino 

ubicado en la Villa Las Acacias, sector de Villa Prat. 
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6.- 9:40 horas, asiste doña Pablina Bustamante Ramírez, Encargada de Adquisiciones 
D.A.E.M. 
 
6.1 Presentación y aprobación adjudicación del proceso de licitación 

denominado   PROYECTO DE MEJORAMIENTO PATIO Y PUERTAS ESCUELA LO 
VALDIVIA ID 439-1-LE25, por un monto de $34.633.463.-  

 
 
7.- 9:50 horas, asiste don Diego Montecino Díaz, SECPLAC y don Javier Fuentes 

Retamales, profesional de SECPLAC. 

7.1 Presentación y aprobación de gastos operaciones y de mantenimiento del 
proyecto “Adquisición de bus interurbano, comuna de Sagrada Familia” para 
postular a iniciativa de fondo Circular 33 del Gobierno Regional. 
 

7.2 Presentación y aprobación de gastos operaciones y de mantenimiento del 
proyecto “Adquisición dos taxibuses para la comuna De Sagrada Familia” para 
postular a iniciativa de fondo Circular 33 del Gobierno Regional. 

 
 
8.- Hora de Incidentes. 
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1.-   Aprobación Acta Sesión Ordinaria N°437, del día 14.02.2025. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Quiroga? 
 
Concejal Quiroga, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejala Herrera? 
  
Concejala Herrera, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Ahumada? 
  
Concejal Ahumada,  vota sí apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal  San Martín? 
 
Concejal San Martín, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Alcaino? 
 
Concejal  Alcaíno, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Espinoza? 
 
Concejal  Espinoza, vota apruebo. 

 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Alcalde? 
 
Alcalde, vota apruebo. 

 

 
 

 Sin ninguna observación es aprobada el acta por los señores concejales. 
 
 
 
 
 
2.-   Aprobación Acta Sesión Ordinaria N°438, del día 4.03.2025. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Quiroga? 
 
Concejal Quiroga, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejala Herrera? 
  
Concejala Herrera, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Ahumada? 
  
Concejal Ahumada,  vota sí apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal  San Martín? 
 
Concejal San Martín, vota apruebo. 
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Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Alcaino? 
 
Concejal  Alcaíno, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Espinoza? 
 
Concejal  Espinoza, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Alcalde? 
 
Alcalde, vota apruebo. 
 
 
Sin ninguna observación es aprobada el acta por los señores concejales. 
 
 
 
 
3.-      Correspondencia. 
 
Secretario Municipal, no hay correspondencia. 

 
 
 
4.-     Cuenta del Municipio. 
 
 
Administrador Municipal, informe sobre la actividad municipal: “Semana de la Visibilidad 

Femenina”, en el marco de la conmemoración del 8 m. 

 

Operativos de vacunación antirrábica para caninos y felinos, en la comuna de Sagrada Familia. 

TIPO DE 
VACUNA 

ESPECIE 
DESTINO 

CANTIDAD  SECTOR FECHAS 

Antirrábica 
 Caninos y 

felinos 

69 San Pablo Miércoles 05-03.2025 

66 Lautaro Jueves 06.03.2025 

40 Luis Cruz Martínez Lunes 10.03.2025 

40 La Isla Miércoles 12.03.2025 

40 Santa Rosa Viernes 14.03.2025 

 

 Reunión informativa en La Cruz.  

 

Administrador Municipal, el pasado miércoles, 05 de marzo, el señor alcalde, junto al SERVIU, 

profesionales y empresas adjudicadas, informaron sobre el inicio de las obras de construcción del 

puente del sector, con recursos municipales y el inicio de los trabajos de pavimentación 

participativa, postulado por el municipio y financiado por el SERVIU. 
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Administrador Municipal, el jueves, 06 de marzo, recibimos la visita de la directora (s) del INJUV 

de la región del Maule, Ícela Acevedo, con la finalidad de abordar temáticas sobre jóvenes, que se 

puedan implementar en nuestra comuna. 

 

Administrador Municipal, la semana pasada, la empresa Global dependiente de Vialidad Provincial 

y particulares instalaron un tubo en la ruta enrolada hacia El Durazno. Posteriormente, se rompió 

y se volvió a instalar. …. 

 

 “Inicio del año escolar regional rural” 

 

Administrador Municipal, ayer, en la Escuela José Canepa de Peteroa, tuvo lugar la ceremonia: 

“Inicio del año escolar regional rural”. Acto al que asistió el señor alcalde, señores concejales, el 

diputado Moreno, la seremi de Educación, Verónica Ramírez, el provincial de Educación, Rodrigo 

Castro y directores municipales.  

 

 Paro nacional de los funcionarios de la atención primaria de salud municipal. 
 

Órdenes de compra emitidas desde el 04 de marzo hasta el 10 de marzo. 

Número  Nombre Orden de 

Compra  
Comprador  Proveedor  Fecha 

Envío 

OC  

Estado de 

Compra  

Ver más 

 1719-43-

CM25 

 ORDEN DE 
COMPRA: 1719-43-
CM25 

 I. MUNICIPALIDAD SAGRADA 

FAMILIA 
 AUTOMOTORES 

GILDEMEISTER SPA 

 10-03-
2025 

16:55:06 

 Enviada a 
proveedor 

   

 4134-200-

AG25 

 COMPRA DE 
ARTÍCULOS DE 
ASEO, STOCK DE 
BODEGA 

 I. MUNICIPALIDAD SAGRADA 

FAMILIA 
 VCOMMERCE GLOBAL 

SPA 

 10-03-
2025 

16:50:41 

 Enviada a 
proveedor 

   

 4134-199-

AG25 

 MATERIALES DE 
CONSTRUCCIÓN, 
OFICINAS 

 I. MUNICIPALIDAD SAGRADA 

FAMILIA 

 CONTRUCTORA E 

INMOBILIARIA J.M 
.E.I.R.L. 

 10-03-
2025 

16:19:06 

 Enviada a 
proveedor 

   

 1719-42-

SE25 

 OXIGENO PARA 
DEPARTAMENTO 
DE SALUD 

 I. MUNICIPALIDAD SAGRADA 

FAMILIA 
 JORGE HUMBERTO 

CABRERA FUENTES 

 10-03-
2025 

11:57:28 
 Aceptada    

 1719-40-

AG25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
INVITACIÓN A 
COMPRA ÁGIL: 
1719-21-COT25 

 I. MUNICIPALIDAD SAGRADA 

FAMILIA 
 EXTERMINIO SPA 

 10-03-
2025 

10:08:39 
 Aceptada    

 4134-198-

TD25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
TRATO DIRECTO ID 
4134-103-FTD25 

 I. MUNICIPALIDAD SAGRADA 

FAMILIA 
 JESAM BORDALI Y 

COMPANIA LIMITADA 

 07-03-
2025 

16:49:20 

 Enviada a 
proveedor 

   

 439-107-

AG25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
INVITACIÓN A 
COMPRA ÁGIL: 
439-70-COT25 

 I. MUNICIPALIDAD SAGRADA 

FAMILIA 

 MORALES TELLO 

REPARACIONES 
LIMITADA 

 07-03-
2025 

14:51:21 
 Aceptada    
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 439-106-

AG25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
INVITACIÓN A 
COMPRA ÁGIL: 
439-71-COT25 

 I. MUNICIPALIDAD SAGRADA 

FAMILIA 
 JOSÉ URBANO 

CABELLO OYARCE 

 07-03-
2025 

14:18:40 
 Aceptada    

 4134-197-

CM25 

 COMPRA DE 
ARTÍCULOS DE 
ESCRITORIO, 
STOCK DE BODEGA 

 I. MUNICIPALIDAD SAGRADA 

FAMILIA 
 DIMERC S A 

 07-03-
2025 

12:02:44 
 Aceptada    

 439-105-

AG25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
INVITACIÓN A 
COMPRA ÁGIL: 
439-69-COT25 

 I. MUNICIPALIDAD SAGRADA 

FAMILIA 
 MULTICOMERCIAL 

CHILLÁN LIMITADA 

 07-03-
2025 

10:14:04 
 Aceptada    

 439-104-

AG25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
INVITACIÓN A 
COMPRA ÁGIL: 
439-68-COT25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 PANADERIA TAHO'S 

LIMITADA 
 07-03-2025 

10:05:51 
 Aceptada    

 439-103-

AG25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
INVITACIÓN A 
COMPRA ÁGIL: 
439-67-COT25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 PANADERIA TAHO'S 

LIMITADA 
 07-03-2025 

10:05:38 
 Aceptada    

 4134-196-

TD25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
TRATO DIRECTO ID 
4134-102-FTD25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 DULCE COFFEE SPA 

 06-03-2025 
16:47:27 

 Aceptada    

 4134-192-

AG25 

 COMPRA DE 
ARTÍCULOS DE 
ALIMENTACIÓN 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 KAMITANIA SPA 

 06-03-2025 
16:22:53 

 Aceptada    

 4134-195-

TD25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
TRATO DIRECTO ID 
4134-101-FTD25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 

 SOCIEDAD COMERCIAL 

MIRANDA HERMANAS 
LIMITADA 

 06-03-2025 
14:52:31 

 Enviada a 
proveedor 

   

 4134-193-

SE25 

 SUMINISTRO DE 
IMPRESIÓN Y 
FOTOCOPIADO 
FEBRERO 2025 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 VÍCTOR ENRIQUE 

LIZANA BRIONES 
 06-03-2025 

12:11:21 
 Recepción 
Conforme 

   

 4134-194-

AG25 

 COMPRA DE 
REPUESTOS PARA 
CAMIONETA 
MUNICIPAL GBKP-
64 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 INVERSIONES 

VERGARA E HIJO SPA 
 06-03-2025 

11:56:39 
 Aceptada    

 4134-191-

AG25 

 SERVICIO DE 
REPARACIÓN DE 
PTAS LOS 
QUILLAYES Y LO 
VALDIVIA 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 LUIS ALBERTO 

CASTRO GONZÁLEZ 
 06-03-2025 

10:52:29 
 Enviada a 
proveedor 

   

 4134-190-

TD25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
TRATO DIRECTO ID 
4134-100-FTD25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 COMERCIAL BELEN 

SPA 
 06-03-2025 

10:49:47 
 Aceptada    

 1719-37-

SE25 
 RETIRO REAS 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 PROCESOS 

SANITARIOS SPA 
 06-03-2025 

9:42:42 
 Aceptada    

4134-189-
TD25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
TRATO DIRECTO ID 
4134-99-FTD25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 DULCE COFFEE SPA 

 06-03-2025 
9:34:28 

 Cancelada    
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 1719-36-

AG25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
INVITACIÓN A 
COMPRA ÁGIL: 
1719-26-COT25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 

 PUNTO 

CORREDORES DE 
SEGUROS LIMITADA 

 06-03-2025 
9:20:37 

 Aceptada    

 1719-35-

TD25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
TRATO DIRECTO ID 
1719-3-FTD25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 QWANTEC 

INGENIERIA SPA 
 05-03-2025 

15:36:07 
 Aceptada    

 439-98-

AG25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
INVITACIÓN A 
COMPRA ÁGIL: 
439-63-COT25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 

 BZ 

COMERCIALIZADORA 
SPA 

 05-03-2025 
15:12:44 

 Aceptada    

 439-99-

AG25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
INVITACIÓN A 
COMPRA ÁGIL: 
439-58-COT25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 

 RICARDO 

ALEJANDRO ROJAS 
LEYTON 

 05-03-2025 
15:08:04 

 Enviada a 
proveedor 

   

 439-100-

AG25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
INVITACIÓN A 
COMPRA ÁGIL: 
439-66-COT25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 INVERSIONES 20 DE 

JULIO SPA 
 05-03-2025 

15:06:03 
 Aceptada    

 439-101-

AG25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
INVITACIÓN A 
COMPRA ÁGIL: 
439-64-COT25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 ELECTROCLIMA FL 

SPA 
 05-03-2025 

14:52:56 
 Aceptada    

 439-102-

AG25 

 ORDEN DE 
COMPRA 
GENERADA POR 
INVITACIÓN A 
COMPRA ÁGIL: 
439-65-COT25 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 MAURICIO JAVIER 

RIQUELME BRAVO 
 05-03-2025 

14:48:29 
 Aceptada    

 4134-188-

AG25 

 COMPRA DE 
BATERÍA PARA 
GENERADOR 
ELÉCTRICO 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 

 IMPORTADORA Y 

DISTRIBUIDORA 
EKIPOS SPA 

 05-03-2025 
12:29:13 

 Aceptada    

 4134-187-

AG25 
 COMPRA DE PAPEL 
FOTOGRÁFICO 

 I. MUNICIPALIDAD 

SAGRADA FAMILIA 
 SOLUCIONES 

INTEGRALES SPA 
 05-03-2025 

11:15:36 
 Aceptada  

4134-186-

TD25 

 ORDEN DE COMPRA 
GENERADA POR TRATO 
DIRECTO ID 4134-98-
FTD25 

 I. 
MUNICIPALIDAD 

SAGRADA 
FAMILIA 

 KURÜ-KO SPA 
 05-03-
2025 

10:29:38 
 Aceptada    

 4134-185-

TD25 

 ORDEN DE COMPRA 
GENERADA POR TRATO 
DIRECTO ID 4134-97-
FTD25 

 I. 
MUNICIPALIDAD 

SAGRADA 
FAMILIA 

 SARA JOVANA MUÑOZ 

VERGARA 

 05-03-
2025 

9:42:39 
 Aceptada    

 4134-184-

TD25 

 ORDEN DE COMPRA 
GENERADA POR TRATO 
DIRECTO ID 4134-96-
FTD25 

 I. 
MUNICIPALIDAD 

SAGRADA 
FAMILIA 

 FRANCISCA ANTONIA 

RETAMAL FUENTES 

 04-03-
2025 

17:42:34 

 Enviada a 
proveedor 

   

 4134-183-

TD25 

 ORDEN DE COMPRA 
GENERADA POR TRATO 
DIRECTO ID 4134-95-
FTD25 

 I. 
MUNICIPALIDAD 

SAGRADA 
FAMILIA 

 SEBASTIÁN ALFONSO 

HERNÁNDEZ CARRASCO 

 04-03-
2025 

17:27:52 
 Aceptada    

 4134-182-

TD25 

 ORDEN DE COMPRA 
GENERADA POR TRATO 
DIRECTO ID 4134-94-
FTD25 

 I. 
MUNICIPALIDAD 

SAGRADA 
FAMILIA 

 MARCELA ALEJANDRA 

MARDONES MARTINEZ 

 04-03-
2025 

17:12:26 

 Enviada a 
proveedor 
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 439-97-

SE25 
 ORDEN DE COMPRA DESDE 
439-11-LE25 

 I. 
MUNICIPALIDAD 

SAGRADA 
FAMILIA 

 EMPRESA DE SERVICIOS DE 

ELECTRICIDAD Y 
CONSTRUCCIÓN SPA 

 04-03-
2025 

13:08:33 
 Aceptada    

 439-95-

SE25 
 ORDEN DE COMPRA DESDE 
439-10-LE25 

 I. 
MUNICIPALIDAD 

SAGRADA 
FAMILIA 

 SOCIEDAD COMERCIAL ALCA 

LIMITADA 

 04-03-
2025 

12:42:28 
 Aceptada    

 439-94-

SE25 
 ORDEN DE COMPRA DESDE 
439-10-LE25 

 I. 
MUNICIPALIDAD 

SAGRADA 
FAMILIA 

 ALVARO JOSE DEL CAMPO 

SAEZ 

 04-03-
2025 

12:10:04 

 Enviada a 
proveedor 

   

 439-96-

SE25 
 ORDEN DE COMPRA DESDE 
439-10-LE25 

 I. 
MUNICIPALIDAD 

SAGRADA 
FAMILIA 

 ERGONOMIX SPA 
 04-03-
2025 

11:36:01 

 Enviada a 
proveedor 

   

 
 
 
 
5.-   9:30 horas, asiste don Cristian Basso Riveros, Abogado de SECPLAC. 
 
5.1. Presentación y aprobación Declaración de Bien Nacional de Uso Público, camino 

ubicado en la Villa Las Acacias, sector de Villa Prat. 
 
 
Cristian Basso, buenos días señor alcalde y al concejo, este punto trata sobre la aprobación del grupo 

habitacional Villa Las Acacias de Villa Prat, comienza en la J 68 ex K16, que excede 200 metros 

desde la ruta hacia el cerro y pase a ser de dominio público, no afecta a terceros. 

 

Concejal Quiroga, agradecer al profesional, ¿Cuántos de estos caminos van quedando?  Porque no 

reúne la mayor cantidad de caminos y lo presenta acá en concejo, porque es para la calidad de vida 

de muchos vecinos, porque estamos llegando cada martes con uno teniendo muchos, no sé alcalde 

si es factible lo que estoy solicitando, porque hay gente que por años ha convivido con el polvo en 

verano y barro en invierno. 

 

Cristian Basso, recojo su inquietud porque está muy bien planteada pero para eso se necesita ver 

en conjunto con los gestores territoriales, para que ellos puedan decir cuáles son los sectores y tener 

claro los proyectos de mejoramiento a los cuales postulan. 

 

Concejal Alcaíno, aprovecho que hoy tenemos reunión en Villa Prat con el grupo habitacional EL 

Bosque, para ver el cambio de uso de suelo del camino, aprovecho de hacer la invitación a este 

grupo habitacional que es la Nuevo Pudahuel. 

 

Alcalde, presentación y aprobación Declaración de Bien Nacional de Uso Público, camino ubicado 

en la Villa Las Acacias, sector de Villa Prat. 

 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Quiroga? 
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Concejal Quiroga, vota sí apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejala Herrera? 
  
Concejala Herrera, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Ahumada? 
  
Concejal Ahumada,  vota sí apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal  San Martín? 
 
Concejal San Martín, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Alcaino? 
 
Concejal  Alcaíno, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Espinoza? 
 
Concejal  Espinoza, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Alcalde? 
 
Alcalde, vota apruebo. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

 Primer Acuerdo de Concejo Municipal. 
 

El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe, 

CERTIFICA la Aprobación de la Declaración de Bien Nacional de Uso Público, camino ubicado en 

la Villa Las Acacias, sector de Villa Prat, según presentación realizada por don Cristian Basso 

Riveros, Abogado de SECPLAC, en uso de sus funciones y por la Unanimidad de los señores 

Concejales presentes en la 439° Sesión Ordinaria del día martes 11 de marzo de 2025.  

Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejala Herrera, vota sí. 
 
Concejal Ahumada, vota sí. 
 
Concejal San Martín, vota sí.  
 
Concejal Alcaino, vota sí. 
 
Concejal Espinoza, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Primer Acuerdo de Concejo Municipal. 
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Se otorga este Certificado a la SECPLAC de la Municipalidad de Sagrada Familia. 

 

En Sagrada Familia, a once días de marzo del año 2025.    

 

PATRICIO SALINAS CORNEJO 

   SECRETARIO MUNICIPAL 

Y 

                                  MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 

PSC/ach 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Se hace cambio en la tabla, asiste don Diego Montecino Díaz. 
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6.- 9:34 horas, asiste don Diego Montecino Díaz, SECPLAC y don Javier Fuentes 
Retamales, profesional de SECPLAC. 

6.1 Presentación y aprobación de gastos operaciones y de mantenimiento del 
proyecto “Adquisición de bus interurbano, comuna de Sagrada Familia” para 
postular a iniciativa de fondo Circular 33 del Gobierno Regional. 

 

 

Alcalde, este bus es más que nada para salida internacional, la idea es sacar a los niños en verano a 

jugar afuera, grupo de karate, adultos mayores. 
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Diego Montecino, buenos días a todos, complementando lo que dice el alcalde, este es un bus 

interurbano que se va a postular por la Circular 33 GORE, el monto del proyecto es M$298.000.- 

IVA incluido, y los gastos de operaciones son $10.286.644.- y los gastos de mantención son de 

M$1.500.- 

 

Javier Fuentes, buenos días, es un bus Mercedes Benz, 483 hp, posee un baño, entrada universal, 

42 asientos semicama, aire acondicionado, pantalla para el viaje. 

 

Alcalde,  aprobación de gastos operaciones y de mantenimiento del proyecto “Adquisición de bus 

interurbano, comuna de Sagrada Familia” para postular a iniciativa de fondo Circular 33 del 

Gobierno Regional. 

 

Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Quiroga? 
 
Concejal Quiroga, vota sí apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejala Herrera? 
  
Concejala Herrera, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Ahumada? 
  
Concejal Ahumada,  vota sí apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal  San Martín? 
 
Concejal San Martín, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Alcaino? 
 
Concejal  Alcaíno, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Espinoza? 
 
Concejal  Espinoza, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Alcalde? 
 
Alcalde, vota apruebo. 
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 Segundo Acuerdo de Concejo Municipal. 
 

El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe, 

CERTIFICA la Aprobación de gastos operaciones y de mantenimiento del proyecto “Adquisición de 

bus interurbano, comuna de Sagrada Familia” para postular a iniciativa de fondo Circular 33 del 

Gobierno Regional,   según presentación realizada por don Diego Montecino Díaz, SECPLAC y don 

Javier Fuentes Retamales, profesional de SECPLAC, en uso de sus funciones y por la Unanimidad de 

los señores Concejales presentes en la 439° Sesión Ordinaria del día martes 11 de marzo de 2025.  

 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejala Herrera, vota sí. 
 
Concejal Ahumada, vota sí. 
 
Concejal San Martín, vota sí.  
 
Concejal Alcaino, vota sí. 
 
Concejal Espinoza, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
 
Esta votación queda registrada como Segundo Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a SECPLAC de la Municipalidad de Sagrada Familia. 
 
En Sagrada Familia, a once días de marzo del año 2025.    
 
 
 
 

PATRICIO SALINAS CORNEJO 

   SECRETARIO MUNICIPAL 

Y 

                                  MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 

PSC/ach 
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6.2. Presentación y aprobación de gastos operaciones y de mantenimiento del 
proyecto “Adquisición dos taxibuses para la comuna de Sagrada Familia” para 
postular a iniciativa de fondo Circular 33 del Gobierno Regional. 
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Diego Montecino, estas son iniciativas que se están proyectando hacia futuro, son dos taxibuses que 

se postularan en un solo proyecto y cada uno vale M$122.500.-, la mantención para ambos el 

primer año es de M$2.000.- 

 

Alcalde, presentación y aprobación de gastos operaciones y de mantenimiento del 

proyecto “Adquisición dos taxibuses para la comuna de Sagrada Familia” para postular a iniciativa 

de fondo Circular 33 del Gobierno Regional. 

 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Quiroga? 
 
Concejal Quiroga, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejala Herrera? 
  
Concejala Herrera, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Ahumada? 
  
Concejal Ahumada,  vota sí apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal  San Martín? 
 
Concejal San Martín, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Alcaino? 
 
Concejal  Alcaíno, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Espinoza? 
 
Concejal  Espinoza, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Alcalde? 
 
Alcalde, vota apruebo. 
------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Tercer Acuerdo de Concejo Municipal. 
 

El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe, 

CERTIFICA la Aprobación de gastos operaciones y de mantenimiento del proyecto “Adquisición dos 

taxibuses para la comuna De Sagrada Familia” para postular a iniciativa de fondo Circular 33 del 

Gobierno Regional,   según presentación realizada por don Diego Montecino Díaz, SECPLAC y don 

Javier Fuentes Retamales, profesional de SECPLAC, en uso de sus funciones y por la Unanimidad de 

los señores Concejales presentes en la 439° Sesión Ordinaria del día martes 11 de marzo de 2025.  

 
Concejal Quiroga, vota sí. 
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Concejala Herrera, vota sí. 
 
Concejal Ahumada, vota sí. 
 
Concejal San Martín, vota sí.  
 
Concejal Alcaino, vota sí. 
 
Concejal Espinoza, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Tercer  Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a SECPLAC de la Municipalidad de Sagrada Familia. 
 
En Sagrada Familia, a once días de marzo del año 2025.    
 
 
 
 
 

PATRICIO SALINAS CORNEJO 
   SECRETARIO MUNICIPAL 

Y 
                                  MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 

 

PSC/ach 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 17 

7.- 9:40 horas, asiste doña Pablina Bustamante Ramírez, Encargada de Adquisiciones    
D.A.E.M. 

 
7.1 Presentación y aprobación adjudicación del proceso de licitación 

denominado   PROYECTO DE MEJORAMIENTO PATIO Y PUERTAS ESCUELA LO 
VALDIVIA ID 439-1-LE25, por un monto de $34.633.463.-  

 
 

Pablina Bustamante, adjudicación del proceso de licitación denominado   PROYECTO DE 

MEJORAMIENTO PATIO Y PUERTAS ESCUELA LO VALDIVIA ID 439-1-LE25, por un monto de 

$34.633.463.-, se presentó sólo una empresa a la visita terreno don Herto Gamboa, quien cumple 

con el 73% de los criterios de evaluación, adjudicado por $34.328.899.- 

 

Natalia Bustamante, buenos días, el proyecto consiste en el cambio de las puertas de aulas, 

mejoramiento patio costado de la multicancha, se pondrá pasto sintético y adoquines para la 

filtración de aguas lluvias. 

 

INFORME DE EVALUACIÓN    
N°04/2025 

LICITACIÓN N° 439-01-LE25 
 

I. DE LA LICITACIÓN 

El proceso de contratación, realizado dentro de los plazos estipulados en las respectivas bases de 
licitación, contempla la compra/contratación de “PROYECTO DE MEJORAMIENTO PATIO Y 
PUERTAS ESCUELA LO VALDIVIA”. - 

 

II. APERTURA DE LA LICITACIÓN 

La apertura del proceso en comento fue realizada el 30 de enero de 2025 a las 15:01:00 hrs. 
En este acto se recibió 1 oferta, la cual fue declarada admisible: 

 

III. RESUMEN DE OFERTAS: 
 

La oferta declarada como admisible se presenta a continuación: 

 

N° Rut Nombre Oferente (o Razón 
Social) 

Nombre propuesta 

1 
11.456.158-4 HERTO PATRICIO GAMBOA 

GAMBOA  
MEJORAMIENTO PATIO Y PUERTAS 
ESCUELA LO VALDIVIA 
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IV. EVALUACIÓN DE LAS OFERTAS 

De acuerdo a lo estipulado en las bases de licitación, se procedió a analizar la oferta aceptada, 
tal como sigue: 

Criterios de Evaluación 

Los criterios de evaluación a utilizar son los dispuestos en el Artículo N°26 de las Bases 
Generales. Criterios de evaluación: 

 

1. PLAZO DE ENTREGA                 20% 

2. EXPERIENCIA OBRA HOMOLOGABLE   15% 

3. ESPECIFICACIONES TÉCNICAS   30% 

4. PRECIO                   35% 

 

V. EVALUACIÓN  
 

La evaluación de las ofertas por cada criterio contemplado, resulta de la siguiente forma: 

A) Plazo de entrega 20% 
 

   
N° 

RUT oferente 
Nombre oferente 
 

Días 
corridos 

 
Puntaje 
obtenido 

Puntaje 
ponderado al 
20% 

1 11.456.158-4 HERTO PATRICIO 
GAMBOA GAMBOA  

60 
100 20 

B) Experiencia obra homologable 15% 
La oferta técnica considerada en el anexo N°5. 

 

N° 

RUT oferente 
Nombre oferente 
 

Certificados 
 
Puntaje obtenido  

Puntaje 
pondera
do al 
15% 

1 11.456.158-4 HERTO PATRICIO 
GAMBOA 
GAMBOA  

0 
0 0 

 

C) Especificaciones técnicas 30% 
 

N° RUT oferente Nombre oferente 
 

Puntaje obtenido Puntaje 
ponderado 
al 30% 

1 11.456.158-4 HERTO PATRICIO GAMBOA 
GAMBOA  

60 
18 
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D) Precio 35% 
 

N° RUT oferente Nombre oferente 
 

Precio ofertado Puntaje 
obtenido 

Puntaj
e 
ponde
rado al 
35% 

1 11.456.158-4 HERTO PATRICIO 
GAMBOA GAMBOA  $34.633.463 

100 
35 

 

 

VI. PUNTAJE FINAL DE LA OFERTA 

De acuerdo a la evaluación efectuada y detallada anteriormente, el puntaje final obtenido por cada 
oferta, es el siguiente: 

 

N 
 

Rut 

Nombre 
Oferente 
(o Razón 

Social) 

Nombre 
Oferta 

20
% 

15% 
30% 35% 

Plazo 
de 
entre
ga 

Experienci
a obra 
homologa
ble   

Propuesta 
técnica   

Precio 
ofertado PUNTAJ

E FINAL 

1 
11.456.
158-4 

HERTO 
PATRICIO 
GAMBOA 
GAMBOA  

PROYECTO DE 
MEJORAMIENTO 
SALA DE 
COMPUACIÓN 
LICEO 
BICENTENARIO 

20 

0 
18 35 73 

 

VII. PROPUESTA DE ADJUDICACIÓN 

De acuerdo al proceso de evaluación efectuado y detallado anteriormente, y en conformidad a lo 

establecido en   las bases de licitación respectiva, se propone adjudicar la licitación pública ID 439-

1-LE25 a la empresa HERTO PATRICIO GAMBOA GAMBOA, RUT: 11.456.158-4, por ser la única 

empresa postulando y que cumple con el mínimo estipulado en las bases técnicas y generales.  

 
Concejal Espinoza, ayer tuvimos el inicio de año escolar en Sagrada Familia,  donde comentaban 

algunas visitas regionales que tuvimos en la escuela José Canepa, ha avanzado bastante la 

modernización de las salas a diferencia de otras escuelas de la región, pero la infraestructura en las 

escuelas es bastante positiva a pesar de ser rurales las escuelas debido a que cuentan con pantallas 

led, aire acondicionado, felicitar al equipo DAEM. 
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Alcalde, felicitar también a usted señorita pero fiscalicen bien el tema de la construcción, no quedé 

conforme la otra vez yo se lo hice saber, usted sabe que digo las cosas, lo digo para que tengan más 

precauciones a futuro, deben estar más encima de las obras  le hago ese encargo en buena onda. 

Concejal San Martín, ¿ha hecho otras obras esta empresa en la comuna? 

 

Natalia Bustamante, en la comuna sí, pero al DAEM no. 

 
Alcalde, ha hecho los baños de la plaza, la sede Santa Elena y contrata a personas de la comuna.  

Aprobación adjudicación del proceso de licitación denominado   PROYECTO DE MEJORAMIENTO 

PATIO Y PUERTAS ESCUELA LO VALDIVIA ID 439-1-LE25, por un monto de $34.633.463.-  

 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Quiroga? 
 
Concejal Quiroga, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejala Herrera? 
  
Concejala Herrera, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Ahumada? 
  
Concejal Ahumada,  vota sí apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal  San Martín? 
 
Concejal San Martín, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Presidente? 
 
Concejal  Alcaíno, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Concejal Espinoza? 
 
Concejal  Espinoza, vota apruebo. 
 
Secretario Municipal, pregunta, ¿Alcalde? 
 
Alcalde, vota apruebo. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

 Cuarto y Último Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe, 

CERTIFICA la Aprobación de la adjudicación del proceso de licitación denominado   PROYECTO DE 

MEJORAMIENTO PATIO Y PUERTAS ESCUELA LO VALDIVIA ID 439-1-LE25, por un monto de 

$34.633.463.-, según presentación realizada por doña Pablina Bustamante Ramírez, Encargada de 

Adquisiciones D.A.E.M., en uso de sus funciones y por la Unanimidad de los señores Concejales 

presentes en la 439° Sesión Ordinaria del día martes 11 de marzo de 2025.  
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Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejala Herrera, vota sí. 
 
Concejal Ahumada, vota sí. 
 
Concejal San Martín, vota sí.  
 
Concejal Alcaino, vota sí. 
 
Concejal Espinoza, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
 
Esta votación queda registrada como Cuarto y Último Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado al Departamento de Administración de Educación Municipal de Sagrada 
Familia. 
 
En Sagrada Familia, a once días de marzo del año 2025.    
 
 
 
 

PATRICIO SALINAS CORNEJO 
   SECRETARIO MUNICIPAL 

Y 
                                  MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
PSC/ach 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 
 
8.- Hora de Incidentes. 
 

 
1.- Concejal Juan San Martín 
 

 ¿Cuántos inmuebles tiene arrendados el municipio en la comuna? 
 

Alcalde, municipalmente tenemos muy pocos porque cuando llegamos eliminamos varios, nos 

quedamos con la casa NINY, educación contrató más porque se tuvo que salir de donde estaban. 

 

Concejal San Martín, uno se entera por afuera porque como concejo no teníamos idea. 
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Concejal Juan San Martín 
 

 Tenemos varios inmuebles en el pueblo, por ejemplo Santa Emilia, hace años se compraron 

terrenos.  

 

Alcalde, en Santa Emilia hay un terreno la persona dijo que cuando sacara la chacra lo entregaba, 

antes no.  Lo que queremos Juanito es colocar una antena, porque cuando se corta la luz quedamos 

todos sin señal. 

 

 

 
Concejal Juan San Martín 

 

 ¿Se han terminado los sumarios? Porque han pasado varios meses. 
 

Alcalde, vamos a ir dando respuesta a eso. 

 

 

Concejal Juan San Martín 
 

 Afuera de la sede del adulto mayor no se puede entrar porque pusieron otra casa para 

perros, la puerta no se puede abrir porque está clausurada. 

 

Concejal Alcaino, ¿esos perros estarán vacunados? Mínimo que quien se preocupa se haga cargo 

de eso. 

 

Concejal Espinoza, tenencia responsable de mascota está enfocado en perritos en situación de calle, 

ha generado harto debate el tema de los perritos que están en la copec, lo que hace el municipio es 

verificar el chip y a que dueño pertenece, si tiene dueño se debe multar al propietario.  Quizás 

tenencia responsable junto a la agrupación pueden mover un poco estas casas, para que puedan 

ingresar los adultos mayores, pero es compleja la situación cuando los perros son de situación de 

calle. 

 

Concejal San Martín, ¿Quién va hacer eso? 

 

Alcalde, nosotros, está bien que tengan la casita en la calle pero no pueden privar la entrada son 

cosas diferentes. 
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2.- Concejal Ignacio Alcaíno 

 

 Camino del Durazno. (J-764 o K-360) tuvimos una emergencia la semana pasada, tiene que 

ver con la rotura de un tubo en la ruta. Tenemos También, por fin, se pudo pasar maquina 

motoniveladora, claro que sólo a un tramo menor de dicha ruta. 

 

 Gestioné una Reunión para el día miércoles con un grupo de vecinos del sector, en Talca, 

con el director de vialidad, el SEREMI y el MOP. Para ver los problemas a solucionar, tales 

como el mal estado en el cual se encuentra el camino hace meses, pasadas de agua con tubos 

deteriorados y con roturas, señalética obstruida por exceso de vegetación y maleza, roce en 

los costados de la ruta, etc. Pensar a futuro en pavimentación de la ruta. 

Pero lo más importante que queremos expresar a la autoridad, es la despreocupación por 

parte de la empresa global, que demuestra con las localidades alejadas e incluso con la 

comuna en general. 

 

 Resaltos o paso peatonal en diferentes puntos del pueblo de Villa Prat. (Tránsito-Vialidad) a 

petición de muchos vecinos, que ven la peligrosidad e imprudencia por parte de algunos 

conductores, en ciertos puntos críticos, donde se hace cruce de la ruta por niños, vecinos de 

la tercera edad, embarazadas, etc. por ejemplo. Cesfam Villa Prat,  entrada El Bosque.   Me 

gustaría hacerles seguimiento a estos requerimientos para que se puedan materializar con 

Tránsito y no queden en el olvido. 

 

 Comedor solidario El Goro, sostuvimos reunión el viernes pasado en dependencias de la 

municipalidad, donde participó el administrador municipal, don Enzo, equipo de finanzas, 

control interno, también integrantes del directorio del comedor solidario. Con la finalidad 

de poder abordar, la rendición de subvención del año 2024. 

Me gustaría también colega San Martín, que pudiésemos analizarlo en mayor detalle en 

comisión de social, ya que hoy el comedor pasa por un momento crítico, donde todos quienes 

de alguna manera participamos nos duele y nos angustia que dicho comedor, hoy este 

cerrado. Peor aún para todos aquellos abuelitos que hoy no tienen almuerzo, ni tampoco 

compañía, ni siquiera un saludo durante el día. Son abuelitos que en su mayoría viven solos. 

 

 Actividades en la comuna, conmemoración del Día Internacional de la Mujer. Quiero dar 

los agradecimientos al equipo municipal, equipo de cultura y al alcalde y concejo, esto en 

nombre de las vecinas que ese día asistieron. Por acercar y entregar la oportunidad de poder 

compartir actividades de este tipo en las localidades. 
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 Villa El Bosque aclarar a los vecinos que se pasaría maquina junto al acceso del Durazno. 

Transito-Vialidad. 

 
Alcalde, se está licitando la máquina, eso le corresponde al municipio y no a Vialidad, además hay 

que ver la parte interior del Durazno. 

 

Concejal Ignacio Alcaíno 

 

 Quiero hacer un llamado a la reflexión sufrimos la pérdida de un joven este fin de semana, 

también es un llamado a las autoridades con respecto a la salud mental de las personas, 

porque estamos muy complicados a nivel país, mundial, comunal, tal vez verlo a través del 

departamento de salud. 

 

 

3.- Concejal Felipe Espinoza 

 
 Muy buenos días, a los presentes,  saludar los vecinos que están en sus hogares escuchando 

la transmisión de este concejo. 

 

 Quiero hacer unas observaciones; la primera tiene que ver con la solicitud que fue ingresada 

a oficina de partes por parte de la junta de vecinos de Santa Emilia, por el corte o poda de 

árboles (pinos) que se encuentran en el sector de la Virgen, esto como requerimiento a su 

corte por temas de seguridad, ya que tenemos escuela aledaña y el constante trayecto de 

estudiantes y vecinos. 

 

 Lo segundo tiene que ver con notificar al predio o viviendas que se encuentran entre el 

sector de la posta y carabineros de Santa Rosa, ya que los vecinos han manifestado el exceso 

de ramas al momento de caminar por la vereda. 

 

 Los padres del jardín infantil de Corral de Piedra me llamaron durante la semana, sobre una 

situación que afecta sobre el transporte de los niños, jardín Junji con administración. Me 

gustaría presidenta de la comisión de educación que podamos trabajar esta inquietud para 

dar respuesta a los padres del jardín infantil Alma de Niños. 

 
 

Concejala Herrera, ayer lo conversamos con don Rubén, porque me llamó una apoderada sobre el 

mismo tema, lo mejor que podemos hacer es una comisión. 
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Alcalde, ese jardín es de la Junji nosotros  no tenemos nada que ver en el financiamiento, los hemos 

ayudado pero ahora tenemos que ser prudentes con los gastos. 

 

Concejal Felipe Espinoza 

 

 Por último, quiero mencionar lo que ha expuesto Contraloría General de la República el día 

06 de Febrero de 2025 a través de sus redes sociales, sobre el uso indebido de licencias 

Médicas. Donde ha solicitado a los servicios públicos y a la PDI sobre movimientos 

migratorios que funcionarios han desempeñado.  Donde Contraloría ha puesto énfasis, 

sobre el uso correcto de las licencias médicas, para detectar posibles irregularidades. Es por 

esto alcalde, favor solicito a usted y a su equipo jurídico que se verifiquen las licencias 

médicas que tenemos como municipalidad y que sean regularizadas, para no tener posibles 

irregularidades y aquellas que se encuentren con observación deben ser notificadas. 

 
 

4.- Concejal Alen Quiroga 
 
 

 ¿Don Enzo, don Patricio, cuál es el estado actual de las P.T.A.S. de la comuna? He tenido 

acercamiento pero quiero descartarlos con la respuesta profesional de parte de la 

municipalidad. 

 

 Hubo acercamiento con el equipo eléctrico hace bastante tiempo sobre la población 

Bellavista del Descanso, los vecinos instalaron los postes pero falta el tendido eléctrico. 

 
 ¿Qué se está haciendo para avanzar con el Plan Regulador?  Sabiendo que hay nuevas 

incorporaciones en el departamento de acuerdo al documento que se nos entregó la semana 

pasada, me tocó investigar sobre un proyecto y vuelvo al Plan Regulador.  Es posible que del 

área de SECPLAC se designe un funcionario. 

 
 En El Descanso los estudiantes toman locomoción donde hay un paradero que  está chocado. 

 
Alcalde, me puede enviar la foto.  

 

Concejal Alen Quiroga 
 

 ¿Cómo va la planificación de la fiesta de la chicha? 
 

Alcalde, hoy vamos a ir al GORE a tocar puertas, queremos hacer algo más austero para la gente no 

podemos tirar la fiesta por la ventana, porque tenemos que ser responsables con los dineros. 



 26 

Concejal Alen Quiroga 
 

 El colega habló de Vialidad provincial por la conexión del Durazno, me gustaría ver la forma 

que Vialidad nos autorice para la intersección de la iglesia católica de Santa Rosa, he 

mencionado varias veces a la jefa del departamento de tránsito, a nosotros se nos debe dar 

respuesta dentro de quince días por sí o no, pero no he recibido nada, en El Durazno era la 

conexión del tubo y acá es sólo el disco de seda el paso, más el pintado de los caminos e 

intersecciones que solicité la semana pasada, ahora están en cosecha de uva donde botan 

jugo a la calzada, el equipo municipal siempre anda tirando agua por prevenir.   Que se le 

exija un poco a la directora de tránsito, porque no son solicitudes personales las que uno 

está haciendo, la instalación de seda el paso en esa intersección es importante.  

 

 Me gustaría saber don Patricio de acuerdo al contrato que tenemos con la global, ¿Qué dicen 

los términos de referencia del contrato? Cuál es el compromiso que tiene la empresa. 

 
Alcalde, hemos tapado varios hoyos que no nos corresponden. 

 

Concejal Quiroga, ayer me tocó volver atrás con los incidentes me genera incomodidad que lo 

mismos vecinos de Santa Rosa en la reunión que estuvimos presentes, me digan sobre la limpieza 

de esto, de la intersección, bajada del Cerrillo… 

 

Alcalde, estamos trabajando colega recién con los puentes. 

 

Concejal Quiroga, ¿usted me está hablando de la global? 

 

Alcalde, de los puentes, del cruce, están trabajando por todos lados por algo no se contrató más 

gente, están todos esparramaditos trabajando en las patentes. 

 
 
Concejal Alen Quiroga 

 

 El bus que usted respaldó para los estudiantes el año pasado, ellos ahora están bien 

organizados y quieren ver si puede ser nuevamente por parte de la municipalidad. 

 

Alcalde, este mes es complicado colega porque están todos esparramados con las patentes, veamos 

como salimos este mes y lo vemos los primeros días de abril, me complica porque no hay choferes 

ya que tienen que repartirse por los turnos para recoger plata, hay unos que están con licencia… 

 

Concejal Quiroga, ¿si aparece un chofer por ahí?  
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Alcalde, tenemos el del bus y dializados, de educación tal vez si nos pasaran no sería tanto, deme 

unos días más, el año pasado cuando necesitaban locomoción se les dio. 

 

Concejal Quiroga, lo que pasa alcalde que no agilizamos, tenemos que llegar al próximo martes 

porque el grupo que tenemos de los concejales no hay respuesta hacia mi parte, puedo mencionar 

algo para tener una mejor administración, tanto para usted como para nosotros pero no hay 

respuesta, lo llamé a usted  le mencioné esto mismo y le dije que lo iba a mencionar en concejo… 

 

Alcalde, hay que ser muy cuidadoso colega porque estamos disminuyendo las horas extras, de 

repente el funcionario se pone de lunes a jueves a trabajar y el día viernes que no puede porque 

tiene que ir a jugar a la pelota y ahí soy yo el responsable porque he tenido que limosnearle a otros 

choferes, antes no marcaban a las cinco veinte cuando se iban para la casa sino que marcaban 

cuando se venían con los estudiantes, tenían tres o cuatro horas extras que no correspondían, 

tenemos que ser cuidadosos la cosa aquí no está al lote. 

 

Concejal Quiroga,  en ese punto no puedo ser ciego con respecto a transparencia, usted dice que 

tenemos que ser cuidadosos con los recursos, el otro día don Enzo nos entregó una lista de los 

funcionarios con los sueldos y los que se incorporaron, mucha gente llegó ganando sueldos 

elevadísimos, de un poco que ganaban ahora están ganado tres veces más, es un respaldo que nos 

entregó don Enzo y no es algo que se me esté ocurriendo a mí, cuando usted dice debemos ser 

cuidadosos con los recursos, pero este documento que nos entregaron dice lo contrario ya que no 

estamos siendo cuidadosos porque los sueldos están siendo muy elevados, del departamento de 

SECPLAC se fue una funcionaria, pero llegaron dos personas no ganando poco, entonces cuando 

necesitamos cosas que son más pequeñas y usted nos dice que debemos ser cuidadosos, este 

documento a mí me genera la contraparte, porque por transparencia no estamos siendo cuidadosos 

en ese ámbito… 

 

Alcalde, ¿Por qué? 

 

Concejal Quiroga, por lo que le acabo de mencionar, no sé si alguien más quiere opinar,  no quiero 

jugar al gallito con usted alcalde, el otro día cuando lo llamé pensé que me iba a decir que sí, pero 

me dijo tenemos que ser cuidadosos y esperar el mes de marzo de las patentes, pero cuidadosos en 

que sentido, si estoy viendo que por transparencia usted no está siendo cuidadoso… 

 

Alcalde, diga nombres. 

 

 Concejal Quiroga, el funcionario que estuvo acá de SECPLAC. 
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Alcalde, ¿en qué grado esta él? Regulamos a todos en grado 11 para que sea justo para todos, o sino 

no hay cartera de proyectos, es una necesidad del servicio, yo a él no lo conozco. 

 

Concejal Quiroga, cuando estábamos señor alcalde usted dijo que íbamos hacer una limpieza, ese 

fue el primer mensaje que usted hizo acá en la municipalidad, que íbamos a reducir gastos, usted 

mencionó que había mucha gente trabajando en la municipalidad, pero ahora llegó mucha gente, 

es la realidad…. 

 

Alcalde, que tenga a tres funcionarios por la plata de uno, sino tenemos cartera de proyectos no 

estamos haciendo la pega, no dejamos huella, la idea es tener la cartera llena de proyectos para 

cuando exista financiamiento, hay muchas municipalidades que no tienen cartera de proyectos… 

 

Concejal Quiroga, pero yo tengo que enfocarme en la municipalidad de Sagrada Familia, a nosotros 

y en especial a usted no le sirve hablar de otras municipalidades. 

 

Alcalde, a nosotros nos interesa tener la cartera llena de proyectos porque es el crecimiento de la 

comuna… 

 

Concejal Quiroga, denante le dije Tránsito y que me respondió usted. 

 

Alcalde, me voy a quedar callado que tengo que responder no sé dígame usted,  a cuantas reuniones 

hemos estado hiendo a Curicó… 

 

Concejal Quiroga, le digo Tránsito y usted me dice están todos los funcionarios repartidos por los 

permisos de circulación, está bien, entonces no le puedo traer un incidente que le incomode. 

 

Alcalde, no, obviamente cuantas veces. 

 

Concejal Quiroga, por eso alcalde, por lo mismo. 

 

Alcalde, ¿algo más? 

 

Concejal Quiroga, va a caer en lo mismo del año pasado cuando tenía al colega ahí y no es la idea, 

lo dije en un concejo anterior, porque tengo que venir yo a mencionarle cosas que sus cercanos no 

le mencionan, ese es un punto de reflexión para usted señor alcalde. 
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Concejal Alen Quiroga 
 

 Me comunica el encargado eléctrico que está de vacaciones, ¿con quién nos comunicamos? 

Anoche no quise interrumpirlo porque con el viento se estaban produciendo chispazos. 

 

Administrador Municipal, con el funcionario Mauricio Cabello.  

 
 
 
 
5- Concejala Yanina Herrera 
 

 Agradecer a la administración por darle otro enfoque al Día de la Mujer., ojalá se sigan 

haciendo este tipo de actividades. 

  

 Lo otro son unas cartas que me llegaron por el transporte escolar, entonces para no 

nombrarlos acá, lo hablamos con Rubén para hacer una reunión de comisión para que 

quedemos todos claros con las respuestas que se les darán a las personas que me escriben. 

 
 También traía el incidente del cruce de Santa Rosa, está muy complicado el paso de los 

camiones que llevan uva y tomates, el otro día eran cerca de las tres de la tarde y casi sufro 

un accidente por lo mismo. 

 
 En un concejo anterior le pedí alcalde la limpieza de la orilla de la acequia que va por 

Sanatorio. 

 
 Solicité también la limpieza de la P.T.A.S. de Sanatorio (pasto). 

 

 

 
6.- Concejal Marcelo Ahumada 

 
 Don Patricio me acaba de escribir una madre de La Higuerilla, donde ingresó el lunes 3 de 

marzo una carta para concejo que usted recepcionó. 

 

Secretario Municipal,  la apoderada ingreso una solicitud de audiencia al concejo y se solicitó un 

informe jurídico el cual fue entregado anoche. La situación es un traslado de alumno desde la 

Higuerilla hasta escuela La Isla. 

 
 
 
 



 30 

Concejal Marcelo Ahumada 
 
 
 Con respecto al tema del charco sé que es un tema importante para todos por el tema 

ambiental y sanitario, muchos estamos en desacuerdo con este tema pero también nos 

estamos olvidando de la comuna, por los malos olores, moscas por el guano que tiran en 

todos los sectores ¿y nosotros que estamos haciendo para la comuna? 

 

Alcalde, comparado con el sector de La Primavera el año antes pasado, no, negro, negro, era una 

cuestión que no había como entenderla. 

 

Concejal Ahumada, medio ambiente si puede hacer algo, por último que se notifiquen a los huertos 

que les están tirando, yo sé que a todos les gusta la temporada de la cereza y todo, pero muchos 

reclaman por las enfermedades. 

 

Concejal Marcelo Ahumada 

 

 Lo otro alcalde, la señora Isabel Margarita ¿Qué es ella en la actualidad? Porque dice que 

viene en representación de un senador, no he visto nunca a Rodrigo Galilea, el día viernes la 

vi en la ceremonia donde me tiró un palabrazo desagradable, me gustaría saber si la reunión 

que tuvo con don Enzo la subió al lobby por transparencia, ella fue autoridad pero ya no es, 

se merece respeto y todo pero tampoco voy aguantar que me pasen a llevar.  

 

 En el concejo anterior se hicieron unos reintegros que presentó el DAF, en el periodo anterior 

me aburrí de pedir el reintegro que hizo el ex concejal Meléndez y el ex alcalde Martín 

Arriagada, nunca se hizo nada quedó flotando esa plata porque no se hizo modificación 

presupuestaria ya que nunca supimos donde fue a dar. 

 
 Lo otro el señor DAF trabaja en la municipalidad de Molina, necesito saber si le cancelan 

horas extras o las ocupa en Molina, me gustaría ver el contrato porque debe cumplir las 44 

horas semanales acá en la comuna. 

 
Alcalde, aquí no hay horas extras. 

 

Concejal Marcelo Ahumada 

 
 Consulté hace dos semanas ¿Quiénes serán los fiscalizadores de la investigación sumaria? 

Hubo una votación aquí de los concejales, me gustaría que se me diera a conocer.  
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Administrador Municipal, usted mismo pidió que lo hiciéramos de forma privada o quiere que lo 

hagamos público. 

 

Concejal Ahumada, sólo saber quiénes serán los fiscalizadores. 

 

Administrador Municipal, no hay problema. 

 

Concejal Ahumada, ¿eso ya está en proceso? 

 

Administrador Municipal, sí. 

 

 
Concejal Marcelo Ahumada 

 
 Quería que con los colegas acá pidiéramos un sumario a La Contraloría, por la subvención 

de Sanatorio y Estrella Verde del Descanso, estoy aburrido que me vean los dirigentes y me 

digan que pasó, me parece demasiado raro que exista sólo un decreto, debe salir quien 

recepcionó el documento y quien cambió el documento.   Lo pedí por transparencia me 

dieron diez días de prórroga después la fecha pasa y está fuera de plazo.  

 

Administrador Municipal, dentro de esa habían varias preguntas, ¿Qué pasa con las subvenciones 

de cinco años o más? ¿Qué pasa con las que están dentro de ese periodo?  Nosotros tenemos un 

informe jurídico y a través del presidente de la comisión de finanzas quiero pedirle que haga una 

reunión para que trabajemos en la subvención y también había un proyecto sobre subvenciones, 

donde hay que tener especial cuidado en la ejecución de las subvenciones o sea no sólo en la 

rendición, que pasa con esos dineros municipales para cumplir con la subvención hay que hacerle 

seguimiento a los dineros. 

 
 

Concejal Marcelo Ahumada 

 

 La Contraloría en el informe n°934 menciona que funcionarios municipales percibieron el 

sábado, domingo y festivo el pago de hasta 17 horas extras diarias, corresponde que los 

señores concejales sean informados en sesión de cuales han sido las medidas tomadas por 

estas irregularidades. 

 

 Recién estábamos hablando de Tránsito, ayer participé en el funeral que nombró Ignacio, 
me topé con mucha gente alcalde que decía que iban a la caja de la delegación y  la 
funcionaria no sabe girar multas y manda a la gente a pagar a Sagrada Familia, a ellos les 
queda más cerca ir a La Huerta o Huaquén y pagan el permiso. 
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Administrador Municipal, ¿pero quién es la funcionaria? 

 
Concejal Ahumada, no, no puedo decir el nombre. 
 
Alcalde, tiene que ser con nombre. 
 
Concejal Quiroga, ¿pero pasa o no pasa? 
 
Concejal Ahumada, sí. 
 
Concejal Quiroga, entonces colega tiene que mencionar con nombre. 
 
Administrador Municipal, tiene que dar el nombre. 
 
Concejal Ahumada, a mí el denuncio me lo hicieron, porque puede que esté una o la otra. 
 
Administrador Municipal, hay varios funcionarios que trabajan en la delegación en esa función. 
 
Concejal Ahumada, pero no en la caja. 
 
Administrador Municipal, ¿pero quién es? 
 
Alcalde, tiene que dar el nombre para hacer el denuncio. 
 
Concejal Ahumada, que mande un correo a Tránsito porque uno denuncia y hacen el denuncio por 

ley Karin.  

 

 
Concejal Marcelo Ahumada 

 

 Me habló una señora de La Higuerilla que estuvo en una reunión si se puede rellenar como 

medida de parche el puente el auto. 

 

 Quiero dar a conocer alcalde que en el mes de septiembre pasado a nuestro DAF se le 

embargaron sus cuentas bancarias por más de tres mil U.T.M., todo esto por un juicio que 

lleva en contra del Consejo de Defensa del Estado y siempre se le ha bajado el perfil a este 

tema, esto quiere decir que el juicio de cuenta está más vigente que nunca es una falta grave 

a la probidad, me gustaría que pusiéramos más seriedad alcalde. 
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ACUERDOS DE CONCEJO MUNICIPAL 
2024 - 2028 

439° Sesión Ordinaria 
Martes 11 de marzo de 2025 

 
 

 Primer Acuerdo de Concejo Municipal. 
 

El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe, 

CERTIFICA la Aprobación de la Declaración de Bien Nacional de Uso Público, camino ubicado en 

la Villa Las Acacias, sector de Villa Prat, según presentación realizada por don Cristian Basso 

Riveros, Abogado de SECPLAC, en uso de sus funciones y por la Unanimidad de los señores 

Concejales presentes en la 439° Sesión Ordinaria del día martes 11 de marzo de 2025.  

Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejala Herrera, vota sí. 
 
Concejal Ahumada, vota sí. 
 
Concejal San Martín, vota sí.  
 
Concejal Alcaino, vota sí. 
 
Concejal Espinoza, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
 

Esta votación queda registrada como Primer Acuerdo de Concejo Municipal. 

 

Se otorga este Certificado a la SECPLAC de la Municipalidad de Sagrada Familia. 

 

En Sagrada Familia, a once días de marzo del año 2025.    

 

 

PATRICIO SALINAS CORNEJO 

   SECRETARIO MUNICIPAL 

Y 

                                  MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 

 

PSC/ach 
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 Segundo Acuerdo de Concejo Municipal. 
 

El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe, 

CERTIFICA la Aprobación de gastos operaciones y de mantenimiento del proyecto “Adquisición de 

bus interurbano, comuna de Sagrada Familia” para postular a iniciativa de fondo Circular 33 del 

Gobierno Regional,   según presentación realizada por don Diego Montecino Díaz, SECPLAC y don 

Javier Fuentes Retamales, profesional de SECPLAC, en uso de sus funciones y por la Unanimidad de 

los señores Concejales presentes en la 439° Sesión Ordinaria del día martes 11 de marzo de 2025.  

 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejala Herrera, vota sí. 
 
Concejal Ahumada, vota sí. 
 
Concejal San Martín, vota sí.  
 
Concejal Alcaino, vota sí. 
 
Concejal Espinoza, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
 
Esta votación queda registrada como Segundo Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a SECPLAC de la Municipalidad de Sagrada Familia. 
 
En Sagrada Familia, a once días de marzo del año 2025.    
 
 
 
 

PATRICIO SALINAS CORNEJO 

   SECRETARIO MUNICIPAL 

Y 

                                  MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 

PSC/ach 
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 Tercer Acuerdo de Concejo Municipal. 
 

El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe, 

CERTIFICA la Aprobación de gastos operaciones y de mantenimiento del proyecto “Adquisición dos 

taxibuses para la comuna De Sagrada Familia” para postular a iniciativa de fondo Circular 33 del 

Gobierno Regional,   según presentación realizada por don Diego Montecino Díaz, SECPLAC y don 

Javier Fuentes Retamales, profesional de SECPLAC, en uso de sus funciones y por la Unanimidad de 

los señores Concejales presentes en la 439° Sesión Ordinaria del día martes 11 de marzo de 2025.  

 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejala Herrera, vota sí. 
 
Concejal Ahumada, vota sí. 
 
Concejal San Martín, vota sí.  
 
Concejal Alcaino, vota sí. 
 
Concejal Espinoza, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Tercer  Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a SECPLAC de la Municipalidad de Sagrada Familia. 
 
En Sagrada Familia, a once días de marzo del año 2025.    
 
 
 
 
 

PATRICIO SALINAS CORNEJO 
   SECRETARIO MUNICIPAL 

Y 
                                  MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 

 

PSC/ach 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 Cuarto y Último Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe, 

CERTIFICA la Aprobación de la adjudicación del proceso de licitación denominado   PROYECTO DE 

MEJORAMIENTO PATIO Y PUERTAS ESCUELA LO VALDIVIA ID 439-1-LE25, por un monto de 
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$34.633.463.-, según presentación realizada por doña Pablina Bustamante Ramírez, Encargada de 

Adquisiciones D.A.E.M., en uso de sus funciones y por la Unanimidad de los señores Concejales 

presentes en la 439° Sesión Ordinaria del día martes 11 de marzo de 2025.  

 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejala Herrera, vota sí. 
 
Concejal Ahumada, vota sí. 
 
Concejal San Martín, vota sí.  
 
Concejal Alcaino, vota sí. 
 
Concejal Espinoza, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
 
Esta votación queda registrada como Cuarto y Último Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado al Departamento de Administración de Educación Municipal de Sagrada 
Familia. 
 
En Sagrada Familia, a once días de marzo del año 2025.    
 
 
 
 

PATRICIO SALINAS CORNEJO 
   SECRETARIO MUNICIPAL 

Y 
                                  MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
PSC/ach 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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